
Conseil d’école     :    

RPI Boismont/Saigneville/Franleu/Mons-Boubert

Mardi 7 novembre 2023 – 18h00- salle municipale-Saigneville

- Présents : - Absents / Excusés :

L’équipe enseignante : FONTAINE Arnaud (Boismont). Mr CHARMES, IEN

ROUSSEL Anne – Caroline (Franleu). Mr DORION , CABS

POIRET Delphine (Mons-Boubert) Mme DERCOURT, CABS

VERET Coraline (Mons-Boubert). Mme LOUCHARD, Mairie Mons-Boubert.

            FACHE Laëtitia (Saigneville)             Mme FRANCOIS, parent déléguée

Mme LE PALLEC, parent déléguée

Mme BRIANCHON, parent déléguée

Mr LESCOURRE, parent délégué

Mme GARDIN, parent déléguée

Représentants de la Communauté d’agglomération d’Abbeville :

Aucun représentant.

Représentants des Mairies :

Mons–Boubert :Mr Delahaye, Maire, Mme FRANCOIS, Adjointe au maire.

Franleu : Mr Martel, Maire.

Boismont : Mr LENNE, Maire.

Saigneville : Mr GORRIEZ, maire.

Représentants des parents d’élèves :

Mons-Boubert :  Mme PETIT.

Saigneville : Mme AYROLE, Mme DUPONT.

Boismont :Mme DEBEAULIEU.

Franleu : pas de représentant.

I. Présentation des membres du conseil d’école.  

 Depuis le dernier conseil d’école de nouvelles élections ont eu lieu dans les écoles. De nouveaux
parents élus sont donc présents lors de ce premier conseil d’école. Une nouvelle enseignante, Mme
VERET  est  nommée  à  titre  définitif  à  l’école  de  Mons-Boubert.  Mr  FONTAINE  vient  également
compléter une équipe enseignante stable.  Un tour de table est réalisé afin que chaque personne
présente puisse se présenter.

II. Les effectifs et les horaires des écoles.  

Cinq classes dans ce RPI pour les effectifs suivants :



Mons – Boubert : *TPS (1) + 4 en janvier/ PS (11) avec 12 élèves en ce moment mais 16 en janvier.
Classe de Mme POIRET + Mme Blanquet ATSEM.  

 * CP (7) CE1(12) avec 19 élèves. Classe de Mme VERET.

Un échange de service est réalisé l’après-midi (avec accord de l’inspection d’Abbeville). Mme POIRET
prend en charge l’enseignement de l’anglais et de QLM auprès des CP/CE1 pendant la sieste de ses
élèves.

Saigneville : MS (12) GS (7) avec 19 élèves. Classe de Mme FACHE + Mme DRUET, ATSEM.

Franleu : CM1 (17) avec 17 élèves. Classe de Mme ROUSSEL.

Boismont : CE2 (7) CM2 (8) avec 15 élèves. Classe de Mr FONTAINE.

Pour le moment, le RPI compte environ 82  élèves. Il s’élèvera à 86 élèves en janvier 2024.

Monsieur le Maire de Franleu annonce qu’il risque d’y avoir 3 élèves de plus au mois de janvier ( 1
CM2, 1 en CE1 et 1 en CP)

Attention, le nombre de CM2  quittant notre RPI sera important. Ceci baissera fortement nos effectifs.
Cela sera d’autant plus difficile l’année d’après car il y a actuellement 17 CM1. Une enquête sur les
effectifs a été menée et d’après les données des mairies il y aura l’année prochaine 14 TPS/PS.

Les horaires

Matin Après – midi
Mons-Boubert 8h30 – 11h45 13h20 – 16h05

Franleu 8h45 – 12h 13h35 – 16h20
Saigneville 9h – 12h 13h30 – 16h30
Boismont 9h05 – 12h05 13h38 – 16h38

Accueil (ouverture des portes) 10 minutes avant.

Garderie dans chaque école à 7h15 le matin (ne pas les déposer avant l’heure et partir) et jusque
18h30 le soir. Tous les jours et même le vendredi soir.

Monsieur le maire de Saigneville demande si il y a une garderie dans toutes les écoles.

Madame  Poiret  confirme  oui.  Madame  Debeaulieu  rétorque  que  la  CABS  l’a  appelée  pour  lui
demander si elle était d’accord pour mettre son fils à la garderie de Saigneville car il était le seul
enfant à la garderie de Boismont le matin. Madame Debeaulieu n’est pas d’accord car son fils habite
Boismont et va à l’école de Boismont. De plus, pour le bien être de son enfant, il n’est pas concevable
que  ce  dernier  soit  obligé  de  réaliser  une  heure  de  bus  chaque  matin.  De  plus,  les  personnes
présentent s’accordent à dire que cela est un service public mis à disposition dans chaque commune
et que le bien être de l’enfant passe avant la notion de rentabilité.

Etude à Mons-Boubert par les deux enseignantes de 16h05 à 17h05 (Mme POIRET le lundi et jeudi ;
Mme VERET le mardi et le vendredi). L’étude est également proposée à Franleu et Boismont le soir. Il
est difficile, pour les élèves habitants Mons-Boubert, et qui sont scolarisés à Boismont, de venir à
l’étude car lorsque le bus arrive à l’école l’étude est terminée. Ces élèves doivent donc faire leurs
devoirs en garderie ou rester à l’étude à Boismont.

III. Résultats aux évaluations nationales.  

>Des évaluations nationales ont été réalisées dans la classe de CP/CE1 et CM1 :



Voici les difficultés rencontrées pour les CP :
Français
– Reconnaître les différentes écritures d’une lettre.
Maths
– Quantifier des collections
Voici les difficultés rencontrées pour les CE1 :
Français
– Ecrire des mots
– Lire à voix haute des mots
Maths
– Ecrire des nombres entiers et les placer sur une ligne graduée.
– Résoudre des problèmes
– Calculer mentalement
– Additionner et soustraire.

Voici les difficultés rencontrées pour les CM1 :
Français
– Lecture pour quelques élèves
- relation sujet verbe avec notamment les accords
Maths
– poser et calculer notamment la mémorisation des procédures (et de mémorisation de tables de
multiplications, ...).

>Des évaluations académiques ont été réalisées :

-en GS : difficultés en  résolution de problèmes et en  phonologie

-en CE2 : En français :compréhension de texte, rechercher des éléments dans un texte. 

                 En maths : poser et résoudre des opérations,et mémorisation des tables de multiplications

-en CM2 : En français :compréhension de texte, rechercher des éléments dans un texte.

       En maths : Les fractions et notamment les fractions décimales

IV. Le projet d’école et projets de classe.  

Un nouveau projet  d’école a été élaboré par l’équipe enseignante. Il  aura une durée de 5 ans
(2022>2027).
Différents axes ont été retenus :
>Axe apprentissage             :       Développer la compréhension des élèves dans tous les domaines.
Les  objectifs  étant  d’améliorer  la  compréhension  des  textes  lus  à  voix  haute  ou  en  lecture
silencieuse dans toutes les matières (maths, histoire, QLM, …) tout en améliorant la fluence des
élèves. Un enrichissement du vocabulaire est visé ainsi qu’une meilleure maîtrise des inférences.
>Axe au choix             :       Développer un esprit créatif et artistique .
Les  objectifs  étant  de  développer  une  culture  artistique  variée  (littérature,  histoire  des  arts,
musique, ...Les élèves sont amenés à s’exprimer à travers l’art, à exprimer des choix, émettre une
opinion et développer un esprit critique.
>Axe équité             :       bien être et santé 
Les objectifs étant que chaque enfant prenne plaisir à venir à l’école, à apprendre dans un climat
serein mais aussi de créer un lien de confiance entre tous les partenaires de l’école.
>Axe valeurs             :       Devenir un élève acteur et responsable.



Les  objectifs  étant  de  développer  l’autonomie  des  élèves,  d’acquérir  une  posture  d’élèves,  de
devenir des citoyens responsables et de connaître les droits et les devoirs d’un élève.

Les projets mis en place sont     :  

Mons Boubert :
*  TPS/PS     :  
> projet JO  en commun avec les CP/CE1: connaître différents pays et différents sports :
*période 1 : l’Angleterre et la langue anglaise. Cela nous a permis d’organiser la journée de l’écolier
anglais (haut blanc et bas noir>uniforme) le 29 septembre et Halloween le 20 octobre.
*période 2 : La  Finlande, La Laponie et les pays Froids. Une journée pull de Noël sera organisée le 22
décembre.En maternelle, un travail sur la banquise et ses habitants est réalisé à partir de l’album
« Snow le petit esquimau ».
*période 3 : La chine et le nouvel an chinois. Le 13 février sera un mardi gras sur le thème de la Chine.
*période 4 : l’Irlande et la St Patrick. Le 15 mars 2024, les élèves sont invités à venir avec un objet
vert à cette occasion. Un travail autour des couleurs sera réalisé  en maternelle.
*période 5 : les J.O. et la flamme Olympique. Participation au projet « Enflamme ton territoire ».
>une sortie scolaire est prévue le  mardi  16 janvier au matin à l’espace St  André d’Abbeville  afin
d’assister au spectacle «Je me réveille». Lors de ce spectacle, Mosai et Vincent s’adressent aux plus
petits avec leurs compositions acoustiques :
mélange de poésies sonores, de percussions corporelles, d’instruments à cordes et de samples.
Sortie commune avec la  classe  de MS/GS de Saigneville.  Cela permet  une liaison entre  les  deux
classes malgré l’éloignement spatial.
>travail au niveau de l’alimentation. Participation à l’opération « Petit déjeuner à l’école ».
>anglais dès la maternelle : au fil des années les enseignantes s’aperçoivent que ce qui a été abordé
en maternelle reste en mémoire des élèves et l’apprentissage de cette langue en CP/CE1 s’en trouve
facilitée.
>piscine du 17/06/2024 au 05/07/2024 les lundis et jeudis de 10h à 10h40 dans l’eau. Même bus que
l’école de Saigneville. Les enseignants souhaitent réaliser un projet commun afin d’avoir des parents
agréés pouvant intervenir sur les deux classes et de répartir les élèves au mieux de leur niveau. Des Ps
pouvant être en groupe avec des MS si besoin.
>éventuelle participation à l’opération « poney école » au sein du domaine de l’Amboise à St valéry-
sur-somme.

*CP/CE1     :  
> projet JO  en commun avec les TPS/PS : connaître différents pays et différents sports :
*période 1 : l’Angleterre et la langue anglaise. Cela nous a permis d’organiser la journée de l’écolier
anglais (haut blanc et bas noir>uniforme) le 29 septembre et Halloween le 20 octobre.
*période 2 : La  Finlande, La Laponie et les pays Froids. Découverte des paysages de la Finlande,
apprentissage d’un chant, projet en art visuel autour des aurores boréales.
Une journée pull de Noël sera organisée le 22 décembre.
*période 3 : La chine et le nouvel an chinois. 
Le 13 février sera un mardi gras sur le thème de la Chine.
*période 4 : l’Irlande et la St Patrick. Le 15 mars 2024, les élèves sont invités à venir avec un objet
vert à cette occasion. Un travail autour de la civilisation irlandaise et de la tradition de St Patrick sera
réalisé avec les élèves.
*période 5 : les J.O. et la flamme Olympique. Participation au projet « Enflamme ton territoire ».
Ce tour des pays nous permettra de travailler en questionner le monde sur la place des pays et des
continents dans le monde, sur les différents paysages et sur les civilisation de chaque pays. 



> EPS : un intervenant sport vient tous les lundis de 15h à 16h. A cette occasion, les élèves s’initient
au sport d’opposition (judo). 
> Projet alimentation en période 3 : la CABS nous propose de nous livrer le petit déjeuner chaque
jeudi. Les élèves travailleront donc sur l’alimentation et l’hygiène alimentaire. Mr François (un parent
d’élève) interviendra dans la classe pour présenter une animation autour de l’agriculture. 
> Projet piscine du 11/03/2024 au 19/04/2024 le lundi et le jeudi de 10 h à 10h40 dans l’eau avec
l’école de Boismont.
> Initiation aux gestes qui sauvent et aux risques domestiques. 
> Eventuelle participation à l’opération « poney école » au sein du domaine de l’Amboise à St valéry-
sur-somme avec la classe de TPS/PS. 

Franleu :  
Projet piscine en période 1 et 2. 
Projet  période 2 le  petit déjeuner à l’école.  Cette activité est  proposé le  jour de la piscine pour
proposer un petit déjeuner équilibré ce jour-là.
Période 1 : Projet en art en partenariat avec la médiathèque de Boismont (créations automnales). 
Projet sur le harcèlement scolaire tout au long de l’année scolaire. 
En janvier sortie culturelle à l’espace culturel Saint André (spectacle musical intitulé La Boum).
En période 3 , projet musical en collaboration avec la médiathèque de Boismont.
Intervention santé sur le thème Protéger ses sens.
Périodes 4 et 5 : Participation au projet Enflamme ton territoire en lien avec les Jeux Olympiques,
passage de la flamme le 4 juillet à Saint Valéry sur Somme.
Participation à une ou deux rencontres Usep probables avec l’école de Saint Blimont.
Participation au Prix littéraire de la Somme.

Boismont : Période 1 : élection des délégués . 
                                        Intervention en EPS projet tir à l’arc.   
             Période 2 : recup art en lien avec le spectacle de Noël + projet commémoration du  11
novembre 
                                        Intervention en EPS projet tir à l’arc
                   Période 3 : énergies renouvelables et non renouvelables   avec un intervenant extérieur
                   Période 4 :  Projet Piscine 
                   Période 5 : Alimentation et digestion 

A cela s’ajoute des projets ponctuels ( permis piéton, semaine des mathématiques, prix littéraires de
la Somme,  déjeuner à l’école, JO et  intervenant alimentation).  Ainsi que les activités en commun
avec mes collègues ( pull de Noël, mardi gras, etc). Les sorties de fin d’année seront soit une sortie à
Nausicaa  ou au château d’Eaucourt. 

Saigneville :
- mardi gras
-Journée pull de noël. 
- Le gros projet de l’année est l’alimentation.
Nous avons déjà goûté des fruits secs d’automne, ainsi que diverses variétés de pommes.
Un Papa Monsieur Gardin, fromager, est venu dans ma classe pour faire goûter des fromages aux élèves.
Les  parents  sont  intégrés  au  projet  annuel  sur  l’alimentation en les  faisant  venir  pour  faire  des
recettes et faire goûter de nouvelles choses (fruits et légumes). 
- Je prévois aussi une sortie au moulin d’Eaucourt pour leur faire faire du pain.



- Opérations petits- déjeuners à l’école en période 5.
- Participation à un projet artistique « Mange en 5 », axé sur le travail d’Arcimboldo.
- Participation au Prix littéraire de la Somme.
- Projet de séances de lecture avec l’association « lire et faire lire », je sépare ma classe en 2 et une
dame vient lire un album qui sont en lien avec ce que je travaille en classe. 
- Sortie à l’espace culturelle Saint André en janvier 2024 avec la classe de Mme Poiret, pour aller voir
un concert pop, avec percussions.
- Piscine en période 5 lundi et jeudi.
- Intervention de la Cabs sur les accidents domestiques.
- Le Centre équestre de Saint Valéry propose une séance gratuite pour les enfants. Madame Fache est
intéressée. 

Les quatre écoles se rendront à la piscine à différentes périodes de l’année :
Saigneville et Mons-Boubert (TPS/PS) :17/06/24 au 05/07/24 le lundi et le jeudi de 10 h à 10h40 dans
l’eau.
Boismont  et Mons-Boubert (CP/CE1):  du 11/03/2024 au 19/04/2024 le lundi et le jeudi de 10 h à
10h40 dans l’eau.
Franleu :  de septembre à décembre 2022, le jeudi après-midi (VIMEO).
 
La piscine sera alors adaptée aux élèves de maternelle.
Nous remercions  les  parents  qui  ont  passé  l’agrément/piscine  afin de permettre aux  enfants  de
profiter de cet enseignement. Nous rappelons que quel que soit le niveau des élèves, la présence
d’adultes est nécessaire aussi bien dans les vestiaires que dans l’eau.
Les  A.P.Q.  (Activités  Physiques  Quotidiennes)  sont  réalisées  30 minutes  par  jour  de la  Moyenne
Section au CM2.
La lutte contre le harcèlement reste une priorité de l’équipe enseignante. Un protocole de traitement
des situations de harcèlement dans une des écoles du RPI avait été validé lors du précédent conseil
d’école.  De nombreuses actions sont menées par les enseignantes pour sensibiliser les élèves au
harcèlement.

V. Le PPMS et la sécurité.

Toutes les écoles du RPI ont réalisé les exercices de simulation ainsi que le PPMS attentat/intrusion  ;
Ces exercices n’ont pas vocation à créer la panique chez les élèves mais de leur transmettre les bons
gestes et la bonne attitude à adopter en cas d’incident. Ils sont adaptés à l’âge des enfants.

LES PPMS ont été envoyés à la gendarmerie, aux mairies et aux représentants de la Communauté
d’Agglomération.

I. Manifestations à prévoir.  

Le spectacle de Noël du RPI aura lieu le vendredi 15 décembre 2023 à la salle municipale de Franleu.
Un spectacle sera proposé par les élèves et l’équipe enseignante. Un marché de Noël sera mis en
place ainsi qu’une vente de Jacinthes.

En janvier 2024, des calendriers seront vendus au profit des coopératives scolaires.

Le 13 février sera fêté mardi gras à l’école.

En Mars/Avril, la vente de grilles de printemps est renouvelée.

Au mois de Mai seront réalisées les photos de classes.



Une kermesse est prévue le samedi 22 juin à la salle municipale de Boismont.

II. Les coopératives scolaires.  

Chaque directrice présente les comptes de son école.

Mons-Boubert : 3738 €     Franleu : 1303,95  €     Saigneville :1235,79 €  Boismont : 1863,59€

III. Les travaux effectués et à prévoir.  

Une liste de travaux à prévoir sera transmise à chaque mairie ainsi qu’à la CABSS.

A Mons-Boubert :

> Des travaux ont été réalisés lors des vacances de la Toussaint : les plafonds ont été rabaissés et des
plaques lumineuses ont été installées. Il faut plus chaud dans les classes et cela résonne beaucoup
moins. Mme Veret souhaite repeindre les tableaux se situant au fond de sa classe afin de pouvoir
écrire dessus.Monsieur Delahaye donne son accord pour que mme Veret puisse le repeindre.

Monsieur le Maire de Mons-Boubert s’étonne que la salle de garderie ne soit pas faite en même
temps que les classes et que les toilettes n’ont pas été refait.  Monsieur le Maire évoque aussi qu’il y
a aussi potentiellement une modification des toilettes  et  un déplacement d’une  classe pour éviter
que les enseignants s’entendent . Ces modifications  ont pour but  d’avoir une sortie de secours et
d’avoir  un assainissement  réglementaire.   Madame Poiret  s’étonne car  cette possibilité  avait  été
rejetée lors d’un précédent conseil  car il  fallait  réaliser des modifications pour internet et le TBI.
L’équipe enseignante trouve qu’il est difficile de suivre la cohésion de cela.

Monsieur Delahaye assure la volonté de la commune de réaliser des travaux et propose même d’en
financer par la commune.

Une maman demande si il est possible d’installer des zones de stockage de vélos au niveau des arrêts
de  bus  pour  faciliter  le  déplacement  des  élèves  en  vélo.  Monsieur  le  maire  rétorque  que  c’est
envisageable. Attention, le porte-vélos de l’école de Mons-Boubert a disparu.

A Saigneville :  Isolation du dortoir. Monsieur le Maire dit qu’il est prêt à faire les travaux mais qu’il
faut enlever les  affaires stockées pour pouvoir faire des travaux. Madame Fache dit qu’elle est tout à
fait prête à réaliser cela mais qu’il ne faut pas lui demander de le faire le 14 juillet par SMS. Après une
discussion Madame Fache dit qu’elle enlèvera ses affaires avant les vacances de Noël pour pouvoir
faire les travaux pendant les prochaines vacances scolaires. Monsieur le Maire de Saigneville s’engage
à faire ces travaux.

Installation de nouveaux stores est demandée pour éviter que les élèves soient incommodés par  le
soleil en journée ainsi que pour pouvor gérer les écarts de températures (parfois 30 degrès dans la
classe).

Il y a aussi un jour au niveau de la porte d’entre. Monsieur le Maire dit qu’il va le faire

L’escargot dans la cour est à refaire. Monsieur le maire dit qu’il va le faire

Madame Fache demande si il est possible de changer la bibliothèque

Madame Fache constate également que sa bibliothèque ne soit plus en bon état et souhaite que
cette dernière soit remplacée.

A Franleu :

Monsieur le Maire va essayer de régler le problème de la sonnette.  Il a vérifié ; cela ne provient pas
des piles et suppose que cette dernière est devenue obsolète.



Entretien du TBI.

Une lumière détectrice de mouvements est à envisager car l’entrée est assez sombre le matin et le
soir en hiver. Le maire dit que c’est possible, il faut voir.

La cantine n’a plus lieu à la salle des fêtes mais à la garderie.

A Boismont :

Monsieur Fontaine évoque les problèmes qu’il rencontre au sein de sa classe au maire de Boismont : 

-Refaire les peintures de la classe car elles sont défraichies

-Mettre des étagères dans la classe pour agrandir l’espace bibliothèque 

-Faire l’entretien du TBI 

-Il y a des tâches récurrentes de moisissure sur le mur de l’entrée, ainsi qu’une forte humidité sous
l’évier. 

Après avoir noté l’ensemble, Monsieur le maire dit qu’il va voir pour régler les problèmes. 

Questions : Madame Dupont demande si il  est possible de grouper la distribution des cadeaux car
l’année dernière les CM2 avaient fait leur spectacle devant des chaises vides car la date du spectacle
de Noël du RPI et celle de la distribution de cadeaux dans une commune du RPI étaient identiques.

Il a été vérifié que cette année cela se ferait à des dates différentes.

Les  maires  disent  que  ce  n’est  pas  possible  dans  certaines  communes  car  c’est  une  tradition
ancestrale.

Fin du conseil d’école : A 19h41

L’équipe enseignante du RPI

 Boismont/Saigneville/Franleu/Mons-Boubert


